

OPEN ANDALUCÍA

El pasado mes de marzo fue acogida en el Real Club de Golf de Sevilla el Open de Andalucía 2009, torneo del Circuito Europeo que en las dos pasadas ediciones se disputó en Aloha Golf Club, en Marbella.

Tras la gran ayuda recibida el año anterior en el Open de España por los Greenkeepers voluntarios, el Real Club de Golf de Sevilla con el apoyo de la Asociación Española de Greenkeepers y la Real Federación Española de Golf, volvió a reunir a aquellos Greenkeepers interesados en poner su granito de arena en la preparación del Campo, consiguiendo dar al gran trabajo desempeñado por el equipo de mantenimiento del Real ese último toque que hace marcar diferencias. El resultado del trabajo fue espectacular, estando el Campo a un nivel de mantenimiento casi perfecto, por el que recibieron numerosas felicitaciones.



Greenkeepers voluntarios junto a Patrick Allende, Greenkeeper del Real Club de Golf de Sevilla.

INAUGURACIÓN DEL CAMPO PÚBLICO DE TALAYUELA

El Presidente de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, ha inaugurado oficialmente el Campo de Golf Público de Talayuela (Cáceres) y el hotel construido en el mismo, completando la oferta golfística de esta Comunidad Autónoma, que cuenta con 3 campos de 18 hoyos –incluido el de Talayuela, el único de carácter público de Extremadura–, dos de 9 hoyos y un Pitch & Putt.

Junto al Presidente de la Junta de Extremadura estuvieron presentes, entre otros, el Alcalde de Talayuela, Raúl Miranda; el Presidente de la RFEG, Gonzaga Escauriaza; el Presidente de la Federación Extremeña de Golf, Jorge Campillo; y el Administrador del Hotel Talayuela Golf, José Manuel Moreno, así como gran número de personalidades de la vida política, social y deportiva extremeña.

Esta inauguración oficial culmina un proceso que comenzó a mediados de febrero de 2002, cuando el Ayuntamiento de Talayuela firmó un Convenio de colaboración con la RFEG, quien ha supervisado desde entonces todo el desarrollo de construcción al margen de cofinanciar con sus fondos propios una parte significativa del proyecto, incluyendo su asesoramiento en cuestiones de mantenimiento

y la gestión diaria propiamente dicha. La futura existencia de una Escuela Municipal forma parte de otro de los puntos del acuerdo firmado en el Convenio.

El Campo de Golf de Talayuela responde al concepto de promoción del golf en nuestro país impulsado por la RFEG y las Federaciones Autonómicas. Con las puertas abiertas al público desde mayo de 2005 y con diseño de Severiano Ballesteros, está ubicado en los terrenos cedidos por el Ayuntamiento de Talayuela, a unos pocos kilómetros al norte de Navalmoral de la Mata, apenas a hora y media de Madrid y a quince minutos de la Comarca de la Vera.

Dotado de Casa Club con todo tipo de instalaciones y un hotel de cuatro estrellas con spa dentro del recinto deportivo, el Campo de Golf de Talayuela se caracteriza por su máximo respeto a las condiciones naturales de la zona, con la Sierra de Gredos al fondo, aprovechando al máximo las vaguadas naturales del terreno para hacer las calles, de manera que la zona de arbolado, bastante densa, permanece intacta. De hecho, el campo está situado en una dehesa poblada de robles y encinas con unas vistas espectaculares sobre la citada Sierra de Gredos.



JORNADA AGROCAMPO DE ÁREAS VERDES

El Real Golf de Pedreña fue el encargado de acoger la «Jornada Agrocampo de Áreas Verdes» que tuvo lugar el pasado 1 de abril de 2009. Comercial Norte Agrocampo organizó unas jornadas en torno al Mantenimiento de Áreas Verdes, con especial enfoque en aspectos del ámbito Golf, contando con las intervenciones de D. Josep Cirera (Semillas Fitó) con una intervención sobre las estrategias para el control de *Poa annua* en greens, D. Arturo Sanz (Compo) presentando la línea de productos de Compo Agricultura, D. Jesús Cadahia (Bayer Cropscience) quién realizó la presentación de un nuevo fungicida para césped, D. Juan Manuel López-Bellido (Greenkeeper de Real Golf de Pedreña) dando una charla sobre la aireación de greens y D. Gonzalo Lavín (Trajectory) quién intervino hablando sobre el proceso de diseño y su integración en el medio ambiente. Tras las intervenciones disfrutaron de un almuerzo, poniendo fin a una productiva jornada de trabajo.

V JORNADAS TÉCNICAS CAMPOS DE GOLF MUNICIPALES DE SAN ROQUE

El Hotel Almenara de Sotogrande acogió los días 5 y 6 de Marzo de 2009 las V Jornadas Técnicas sobre Campos de Golf Municipales de San Roque, organizadas por el Ayuntamiento de San Roque en colaboración con la Asociación Española de Parques y Jardines Públicos, la Universidad de Cádiz, el Club de Golf la Cañada y la Junta de Andalucía, a través de las Consejerías de Agricultura y Pesca y de Turismo, Comercio y Deporte. Asimismo, numerosas empresas del sector no han dudado en formar parte de unas jornadas cuyo núcleo principal es la realización de «actuaciones sostenibles» tanto desde el punto de vista medioambiental como presupuestario.

Los ponentes participantes a lo largo de estos dos días no sólo procedían de España, una de las asistencias más esperadas fue la del diseñador americano de campos de golf, D. Forrest Richardson. Además, cabe destacar la participación del Presidente de la Asociación Española de Greenkeepers, D. Francisco Carvajal, en la mesa redonda celebrada en la jornada del viernes dedicada a los «Aspectos técnicos relacionados con el diseño, proyecto, ejecución, mantenimiento y gestión de los Campos de Golf».



Las jornadas se clausuraron con el alcalde en funciones, D. José Antonio Ledesma, los tenientes de alcalde D. Salvador Romero Monrocle y D. Juan Carlos Galindo y el concejal D. Manuel Melero. El alcalde en funciones reiteró el ofrecimiento del Ayuntamiento de San Roque para realizar las próximas jornadas, dentro de dos años y agradeció la implicación de todos los asistentes.

VALDERRAMA, NÚMERO UNO SEGUN GOLF MONTHLY

Desde 1991, el campo de Valderrama, ubicado en Sotogrande (Cádiz) ha sido considerado por muchos como el número uno de Europa Continental, un lugar que ahora también le acaba de reconocer Golf Monthly, la revista inglesa con más lectores en el Reino Unido, en su listado elaborado con los mejores veinte recorridos europeos.

Asimismo, el club sanroqueño es uno de los dos únicos campos de Europa Continental con una puntuación de 19 sobre 20 en la última edición de la prestigiosa Guía Peugeot y el único en España en lograr dicha calificación.

Historial

El campo de Valderrama fue trazado originalmente por el famoso diseñador Robert Trent Jones Sr., a quien Jaime Ortiz-Patiño pidió una completa remodelación cuando él y un grupo de amigos lo adquirieron en 1985. A finales de los noventa Valderrama sufrió pequeños retoques, principalmente en el hoyo 17, realizados por Roger Rulewich, quien trabajó codo a codo junto a Trent Jones durante más de treinta años.

En 2006, Felipe Ortiz-Patiño sucedió a su padre en la presidencia de Valderrama, y el año pasado encargó a Kyle Phillips que examinara

el campo e hiciese algunas modificaciones con doble propósito: primero, recuperar el espíritu del diseño original de Robert Trent Jones, diluido con el paso del tiempo, y segundo, que el recorrido no dejase de ser el campo exigente que conocemos.

Los mejores torneos

En su breve historia (en 2010 se cumplirán 25 años desde que fue adquirido a Financiera Sotogrande), Valderrama ha albergado varios torneos internacionales de los más importantes, que lo convierten en único, no sólo en España, sino también en el mundo entero. El más notable de ellos fue la inolvidable edición de la Ryder Cup en 1997, capitaneada por Severiano Ballesteros, en la que Europa se impuso al equipo americano. Es la única vez, hasta la fecha, que la Ryder Cup se ha celebrado fuera de Estados Unidos o las Islas Británicas.

Desde 1988 a 1996, y de 2002 a 2008, Valderrama ha sido sede de 16 ediciones del Volvo Masters, la Final de Tour Europeo; el estreno internacional de los World Golf Championships (las Series Mundiales) también se produjo en el campo gaditano en el 1999, repitiéndose al año siguiente, siendo éstas las únicas de los WGC disputadas en suelo europeo.

NAVA MONTES
www.navamontes.com

Especialista en el cuidado del CÉSPED



REUNIÓN DE GREENKEEPERS EN SEVILLA

El pasado 4 de marzo se reunieron los greenkeepers de Sevilla en el Club de Golf Hato Verde, en una jornada que pretende convertirse en periódica, una vez al mes a partir de ahora, para así fomentar las relaciones entre todos. A primera hora hubo quien pudo disfrutar de una magnífica partida de golf en un campo fantásticamente mantenido por el greenkeeper Darío Caparrós. Nos sorprendió a todos el estado de la Bermuda Riviera (que es la existente en calles, mientras que en Rough encontramos la variedad Transcontinental) que se encontraba totalmente despierta en el cien por cien de la superficie de calle y con un crecimiento vegetativo excelente. Darío nos comentó que la Riviera en algunas calles ni siquiera ha llegado a entrar en latencia debido a su orientación y, por tanto, la protección frente a heladas de éstas y, por supuesto, la mayor tolerancia al frío de esta variedad que la hace más resistente a la entrada en latencia. Después de la partida, llegaron el resto de compañeros y disfrutamos de una fantástica comida en la Casa Club. Sin duda una gran iniciativa que esperamos se mantenga durante mucho tiempo.

FEGGA DA LA BIENVENIDA A STIG PERSSON COMO NUEVO PRESIDENTE

En la Asamblea General de FEGGA se eligió a un nuevo presidente que continuará con la labor de los últimos dos años realizada por Gorazd Nastran

El sueco Stig Persson fue elegido presidente durante la Conferencia anual de FEGGA, celebrada en Copenhague, y ostentará dicho cargo durante los próximos 2 años. Stig, que es bien conocido en la profesión, aportará su amplia experiencia y una excelente figura como embajador de FEGGA. Stig remarcó la labor de liderazgo de su antecesor, Gorazd Nastran, durante los últimos 2 años y agradeció el trabajo realizado representando a la industria europea de greenkeepers, no solo durante los 2 años de presidencia sino también por sus 6 años en la Junta Directiva. En la Asamblea General también se eligió a Gonçalo Carneiro, de Portugal, como vicepresidente. FEGGA también eligió a 3 nuevos miembros de la Junta Directiva, Kamil Pencenka de la República Checa, Michael McFeely de Irlanda y Olafur Thor Agustsson de Islandia.



FEGGA (Federation of European Golf Greenkeepers Associations) es una organización sin ánimo de lucro fundada en Amsterdam en el año 1996, que agrupa a todas las Asociaciones Nacionales de Greenkeepers de Europa. Originalmente se fundó con objeto de ser un medio de comunicación entre el programa Committed to Green, de la Asociación Europea de Golf (EGA) y las Asociaciones Europeas de Greenkeepers; el papel de FEGGA, desde entonces, ha sufrido una gran ampliación.

La Conferencia en la que se eligió a Persson, reunió a más de 44 organizaciones europeas con una agenda llena de aspectos relevantes en la industria actual del golf. La Conferencia se estructuró en 2 días; el

primer día se celebró en el Copenhague Golf Club, donde los delegados disfrutaron de un tour por el campo seguido de una apretada jornada de trabajo. El segundo día se desarrolló en el Hotel Radisson Scandinavia SAS, donde se llevaron a cabo conferencias y seminarios en unas instalaciones excelentes.

El tema central se situó alrededor de la sostenibilidad, y qué mejor escenario para tratar este asunto que Dinamarca, y más aún el Copenhague Golf Club, que es un campo maravilloso, pero al mismo tiempo un reto en términos de manejo del campo ya que se encuentra dentro de un parque nacional y posee altas restricciones en todos los ámbitos. Hay mucho que aprender de la experiencia de los compañeros daneses y cómo se enfrentan a los retos medioambientales que necesitan superar en su país. Los sectores del golf están muy unidos en Dinamarca, la federación de golf y la asociación de greenkeepers trabajan de forma conjunta en la toma de decisiones para el beneficio global del deporte.

Los delegados también disfrutaron de las presentaciones realizadas por los estudiantes de las becas de FEGGA, quienes compartieron sus valiosas experiencias y demostraron que continuará habiendo buenos profesionales entrando en nuestra industria en los próximos años. La parte final de la Conferencia se realizó en grupos de trabajo, basados en asuntos que las asociaciones consideraban de importancia para ellas y cuyo resultado puede ayudarles en la gestión de dichos asuntos como necesidades futuras, cambios climáticos, o asuntos legislativos.

Finalmente como todas las organizaciones que desarrollan eventos, valoramos y agradecemos a las organizaciones que aportan los ingredientes esenciales que motivan a las personas y asociaciones a asistir y sentir que suman valores positivos a nuestra industria, ahora y en el futuro. En particular, FEGGA quiere agradecer a sus sponsors de Conferencia: John Deere, Ransomes Jacobsen, Syngenta y Toro por su apoyo y ayuda en alcanzar las metas mercadas en la Conferencia.



MASTER EN DIRECCIÓN, GESTIÓN Y MANTENIMIENTO SOSTENIBLE DE CAMPOS DE GOLF (ED. ESPECIAL VERANO 2009)

La Universidad de Huelva acaba de informar de la celebración de un Master en Dirección, Gestión y Mantenimiento Sostenible de Campos de Golf. Las clases teóricas presenciales se impartirán durante el mes de julio, a lo largo de cinco semanas, complementadas con prácticas en diferentes campos de golf. El resto de prácticas en campos se realizarán del 2 al 5 y del 10 al 12 de septiembre. Para el periodo de formación práctica o training (240 horas) se ha propuesto el periodo que va de agosto a diciembre de 2009. Los interesados tienen un periodo de preinscripción del 4 de mayo hasta el 15 de junio de 2009 y de matrícula del 16 hasta el 30 de junio del mismo año. El precio del Master es de 2500 euros para esta edición especial. El número mínimo para la celebración será de 20 alumnos, no sobrepasándose nunca los 40 alumnos. Para más información, dirigirse a la Universidad de Huelva, teléfono: 959 217 352, o en la página web: www.uhu.es/mastergolf.

ACCESO PARA SOCIOS A TURFGRASS INFORMATION FILE

En las próximas semanas, la AEdG dará un nuevo servicio a sus socios, a través del acuerdo firmado con la Universidad de Michigan, para que sus asociados puedan acceder al TGIF (Turfgrass Information File <http://turf.lib.msu.edu/>), centro creado en cooperación por la USGA y la Universidad de Michigan y perteneciente al Turfgrass Information Center <http://tic.msu.edu/>.

En 1983, el Turfgrass Research Committee de la USGA y la Biblioteca de Michigan State acordaron diseñar y desarrollar una base de datos bibliográfica digital para dar acceso a todo el material publicado sobre el césped deportivo y su mantenimiento. El proyecto conocido como USGA Turfgrass Information File. Como la mayor parte de la literatura existente de informes de investigación, contenido de conferencias, publicaciones comerciales, journals científicos, cuadernos de campo, etc, no están disponibles generalmente para muchos greenkeepers y estudiantes, el TGIF proporciona acceso rápido a estas fuentes en todo el mundo.

Los materiales existentes en TGIF incluyen revisiones bibliográficas, informes técnicos, publicaciones profesionales y comerciales, revistas, monografías, tesis, proyectos, trabajos profesionales y académicos, documentos webs y muchos otros tipos de documentos profesionales. TGIF posee materiales gubernamentales, escolares, universitarios, de organizaciones profesionales, organismos investigadores y publicaciones privadas. La mayor parte de los materiales se encuentran en Inglés pero también posee materiales en lengua no inglesa.

Dentro de muy poco, la revista de la Asociación Española de Greenkeepers se incluirá en esta base de datos por lo que será la primera publicación profesional en español existente en el TGIF. En septiembre de 2008 existían 140000 registros en TGIF; anualmente se añaden unos 10000 registros con alrededor de un 35% de acceso al texto completo. Así, merced al convenio, la AEdG se incluirá en el listado de organizaciones <http://www.lib.msu.edu/tic/membersnonsubscriber.htm> que aportan bibliografía profesional al TGIF.

EL REAL CLUB DE GOLF «EL PRAT» SE ACREDITA CON LA ISO 14001

El Real Club de Golf «El Prat» recibe uno de los más importantes reconocimientos de gestión ambiental, la ISO 14001. Esta acreditación sitúa la entidad social y deportiva entre las más comprometidas de España en los aspectos de defensa de la naturaleza y de integración al medio natural.

Este hito supone un importante reconocimiento al desempeño de los objetivos ambientales del Real Club de Golf «El Prat». Desde su fundación, la defensa de la naturaleza y el respeto al medio ambiente han sido objetivos defendidos y aplicados. Con el traslado a Terrassa, el 2004, se consolidó esta voluntad en el sentido de integrarse de manera sostenible y no intrusiva en la naturaleza, así como adoptar los procedimientos más innovadores de gestión ambiental responsable.

Desde la llegada a Terrassa los aspectos medioambientales han sido claves en toda la actividad del Club: en el diseño del campo; en la gestión integral del agua y el riego con aguas depuradas y desalinizadas; en la correcta gestión de los residuos y en toda la práctica deportiva en general. Este trabajo continuado, sumado a la gestión diaria de los temas ambientales y a los compromisos de defensa de la naturaleza más allá de las obligaciones legales, han hecho posible conseguir la certificación de la Norma ISO 14001 de medio ambiente.

Estos valores, así como todos los compromisos de gestión que de ellos se derivan, han sido y son transmitidos a los trabajadores de las instalaciones del Club, a los socios y a los jugadores. La ISO 14001 acredita unos principios de gestión ambiental y su aplicación correcta y completa, desarrollada en medidas de prevención y control como son, entre otras: el aprovechamiento eficiente de los recursos naturales existentes en el entorno; la atención focalizada de las diferentes modalidades de residuos que se generan; el fomento del ahorro energético y la optimización de los recursos hídricos a partir del establecimiento de un ciclo de reutilización de las aguas.

Tal y como recoge la concesión de la Certificación ISO 14001, el Real Club de Golf «El Prat» ha implementado este año nuevos retos ambientales como: la implantación del compostage de los residuos de la poda; la ampliación de varias tareas del Plan Forestal; y la optimización del circuito de depuración de la Casa Club. El Club pretende seguir ampliando su compromiso con nuevas acciones en el futuro.

Con esta certificación El Real Club de Golf «El Prat» reafirma su compromiso con la defensa de la naturaleza, así como con los jugadores de golf, la ciudadanía en general y especialmente con el municipio de Terrassa que acoge las instalaciones.